Hoja Oficial del Lunes

EDITADA POR LA ASOCIACION DE LA PRENSA TOLEDANA

REDACCION Y ADMINISTRACION: JARDINES, 3 -:- TOLEDO

Affo I

6 de Diciembre de 1937

¡Viva Franco! ¡Arriba España!

Un caza enemigo derribado por nuestra Aviación

del Cuartel General del Generalisimo

Sin novedades dignas de mención en los frentes de los Ejércitos.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Nuestra aviación en un combate aéreo ha derri-

Salamanca, 5 de Diciembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.

PARTE OFICIAL DE GUERRA Universalidad y modernidad del Estado de Falange

la Falange cifraba sus aportaciones renovadores en simples recordar que «estilo»—en definición exacta de Romano Guardini-es «la traducción exterior de una mantfestación determinada

«La Falange es estilo ante española de despreocupaciones tos cenáculos intelectuales. todo», escribió Eugenio Montes. estilísticas le enseña el peligro y El restilo nuevo res frase que no escarmiento de ese mal entendi- tos es, como veis, demasiado no encuentra término mejor para se cae, ahora, de los labios de do abandono. Desde el siglo expresivo para que la Falange expresar su protesta, sino año-la juventud. Y esto podría llegar XVIII venimos padeciendo una deje de vigilar, con verdadera rar el sentido ceremonial, la sehasta alarmar un poco a alguien, continua derrota de los princi- inquietud, por el rigor y la una- riedad y la austera actitud del con falsa y simplista idea de lo pio por el estilo. «El Pilósofo nimidad de su buen estilo. Dicho que es el «estilo», creyera que Rancio» y sus macizos secua- lo cnal y borrado todo prejuicio Schiller. «La devoción española ces-Castro, Vélez, Zaballosfueron vencidos, no por la ver- esta cuestión de estilo, conviene acompasada—dice—constiluyen exterioridades. Por eso hay que dad, sino por el estilo más gra- decir todo lo que el estilo de Pa- un género muy digno de humacioso de los volterianos. Al ge-lange, tiene que valer en su doneral Primo de Rivera le royeron ble función de expresión hacia los pies unos cuantos libelistas de buen estilo. Las tres cuartas tro. de la vida», hay que recordar partes de la política anticlerical que no hay más estilo—en frase y desamortizadora del siglo pasamiento hecho carne». Estilo tos visuales y estilísticos contra que perdura y se impone es por- una clerecía rampiona que haque en su plástica externa alude bía perdido, no la fe ni la virtud. a un sólido soporte de ideas y pero sí la dignidad litúrgica. Y principios aportados a la vida. la República vino traída más que Tiene, pues, absoluta razón por un empuje de ideología, por Palange al preocuparse conti un impulso de mejor decencia de nuamente de la pureza y asepsial estilo, de renovación y moderni-

El catálogo de los escarmiensobre la vaciedad o levedad de y la pompa humilde, solemne y fuera y de educación hacia aden-

Ha de valer, indudablemente, como signo de anchura en el las «naciones», las «internaciohumanos unidos, más noblevida, por una afinidad electiva de sus mentes y voluntades. Hay se expresa con un mismo estilo, verdad. El brazo en alto es una seña de comprensión universal.

Ha de valer, luego, como signo de altura en el tiempo. El esaceptación de solidaridad humana en el espació, en el-tiempo, una aceptación de modernidad. El destino nos fecha en el calen «firmes», no es posición de momias, sino de soldados recien una resurreción, sino un renacimiento.

bien. Tampoco un «nacimiento». Quiero decir tampoco una im-Porque, en última instancia, el de el estilo de Falange, es preesnio de l'alange na de valer, cisamente la más honda y popusobre su significación de univer-lar. Las ropas oscuras son las salidad y modernidad, como signo de reencuentro en la España debajo de toda la superposición

Palange vale también como signo de este reencuentro de la meior España. Ante todo ese sentibase de todos sus empeños de a la eterna actitud española?...

En la magna obra de de Tomás Mann, «La Montaña Mági-

JOSE MARIA PEMAN de su «estilo». Toda una historia (dad, proveniente de unos cuan- dad mecánica con que son tratadas actualmente la muerte y la vida. Y al reaccionar contra esto Rey escurialense: del Pelipe II de.

nidad»...

Lo que ocurre, es que España

es tan fértil y exuberante, que tiene mil tradiciones varias, y a veces discordantes, que se superponen v nos confunden. El espacio: es decir, de solidaridad «estilo de la Falange vale, pues, nacional. Por momentos en el tambien, como signo indicativo mundo se enfrentan más que para saber rastrear, en ese conjunto, la buena y exacta tradinales», los grandes fragmentos ción. Su amor a los colores serios y patéticos nos invita busmente, por una actitud ante la car, saltando colorines vilentejuelas, el entroque de la España de las ropillas oscuras. Su emtodo un pedazo de mundo que peño de adjetivar poco y desnudar mucho, no invita a buscar, porque participa de una misma por la espalda de las capilitas de yeso, la España del Escorial y de los rectos sillones difíciles. Su afán de sobriedad de lenguaje, nos lleva a recordar que, una vez podamos todos los barroquismos superpuestos (orientales, italianizantes), la última vena del castellano cuténtico, es la que tiene para la imaginación la dario. Nuestra rígida posición de inteligencia, la concisión del refrán, para el sentimiento la leyenda del villancio. Tenemos a entrados en filas. Falange no es Idon Juan Manuel, a Saavedra, a Gracián. Tenemos el precepto to de Juan de Valdés; el estilo Un renacimiento, entiéndase consiste en qua «digais lo que querais con las menos palabras

que pudiéredes». Y habeis de anotar que toda más auténticas y populares, por colorista, que por mucho tiempo Por eso, repito, el estilo de llamamos «popular», y que no es sino importación afrancesada, arcádica y versallesca. El decir lento, sobrio y refranero, do de retorno a la seriedad de es del puelo. La parquedad del la vida y la muerte: ese que es elogio y la seriedad de la idea, es la actitud campesina y apartada de España. El mueble recto, el ademán, la opinión intransigente, todo florecía en las aldeas, de Castilla, antes de florecer, un día memorable, en el teatro de la Comedia de Madrid... Cuando José Antonio creaba, pues, el estilo de la Palange, al mismo ca», uno de los últimos «premios tiempo que aceptaba mucha un-Nobei» de Alemanía, el héroe universalidad y mucha moderni-

frente semana

No importa que deje de sonar el dramático estallido de las armas. La batalla, mejor dicho, la victoria de las Cancillerías continúa de modo visible y magnifico. Como el ilustre Queipo de Liano decia una de estas noches con su modo pintoresco y popular, «esto marcha». Y marcha no sólo en la geografía estricta y nacional—luchar, dominar y vencer de las batallas..., sino que «marcha», y con ritmo ráudo y claro, en los anchos horizontes internacio-

Recordemos el especiáculo de hace unos meses, Para algunos países y gobiernos el Movimiento na cional y sus lefes y su Candillo glorioso, eran sólo un movimiento «faccioso» y unos generales «rebeldes». Pero hoy el paisaje espiritual ha cambiado totalmente. La espada de Prasco—el talento y las vir tades geniales—supo ganar en estos tiempos las muy sutiles, complicadas; mas y eficaces batallas de la diplomacia universal.

Y ya no somos «facclosos». Ya somos un pueblo, un gobierno, un Estado y un jefe alto y rector. Bi lenguaje de la diplomacia, y no digamos el de la prensa de muchos paísas, han cambiado totalmente: Y mientras las mentiras rojas, con sus propagandas incesantes, iban apagándo su ante el extranjero, la verdad, nuestra verdad, golpeada en los cerrados y torcidos espíritus de otros paises, venciéndolos e inclinándolos hacia la comprensión de nuestra espiritualidad, de nuestros nobles, puros y santos ideales.

Bi panorama internacional varió por entero. Y después de Inglaterra, con el intercambio de repreaentantes, con el diálogo oficial, claro y público entre el Gobierno britanico y el Gobierno nacional 'al Generalisimo; después de eso, aparece los ges-** "señores del Japón y de Manchukuo,

Cohierno del Generalisimo Pranco, romo una potencia aumente, y como an pueblo histórico, depositario y continuador de las virtudes, esencias e ideales de la filo de la Falange al ser una vieja y eterna Bepaña.

Bote hecho de la semana ha de subrayarse con la mejor emoción. La gran familia de los Gobiernos y pueblos que quieren vivir vida plena, nacional, histórica, va ensanchándose cada día. La vertiente destructora, disolvente y bárbara que impulsa y dirige Moscú, está gravemente amenazada. Se van apretando, con ilusión y emoción, las manos amigas de los pueblos libres que no se resignan a morir como conjunto histórico, como Nación, como pueblo de designios sagrados que han de complir. El lapón y Manchukuo liegan a nosotros. Y nosotros les declaramos la máxime devoción y, con provisación robisoniana o un ella, el anheio de una victoria rápida y feliz que mimetismo de hallazgos ajenos. esa buena España, a la que aluahegue en su inicio el torvo deseo soviético.

Frente a ese especiáculo internacional, tan favorable a nuestra causa, ha de anotarse la actitud incomprensible y siniestra de Blum y de Cot, que desde el Gobierno ayudan a los rojos españoles eterna. con olvido y desprecio de los compromisos diplomáticos en el Comité de No Intervención.

No decimos nada del pueblo francés. Lo más sano, fuerte y espiritual de Francia está con nosotros, dándonos su simpatía y su adhesión intima. Francia, la Prancia noble e histórica, no puede oivi da la actitud digna, generosa, limpia, que para ella sobriedad, de todas sus imperatuvo España en los días de la Gran Guerra. Sólo lo tivas de servicio y disciplina, olvidan los Blum y los Cot, atentos al mandato hasta de todo el paletismo de soviético, sin acordarse ni de vínculos de amistad y sus divisas y colores, ¿que es reconocimiento para los que tan hidalgamente se sino un retorno sin retroceso, a condujeron; e incluso llegando a despreciar ios intereses del pueblo francés, que dicen dirigir y con-

Nada en los frentes, dicen los partes. Pero de cuando en cuando se ven sogonazos claros. En Hans Castorp, que vive duran- dad, adivinaba todo la más en un solo dia nuestra Aviación ha derribado siete se meses en un sanatorio, se trafiado, anténtico popular de cazas. perte y legal

centro de Telégrafos nuevos

Aver, en el Centro provincial de I lulio Pérez Montes, y asistiendo juna promesa formularia y cuando lemnidad que vueive a ver tradicio nal, el acto de prester juramento de fidelidad al secreto de la corres pondencia y lealted a la Patria, los auxiliares en prácticas procedentes dei último concurso oposición e incorporados en segundo llamamiento, y los oficiales que ingresaron coando los gobiernos Jaicistas habian suprimido este precepto reglamentario.

Se verificó el acto en el despa cho del Delegado jefe del Centro, que presidió, acompañado del coadjator de la Parroquia de San Nicolas, don Juan Francisco Rivera Recio, el jefe del Tráfico don Tomás Rodríguez Bolonio, el del Servicio don Angel Aguilar Nava rro y el Habilitado del Centro don

RODRIGUEZ Fotografía artistica CALLE DEL COMERCIO I grafos, cuando se sustituyó por mismo día.

de servicio.

U la vez que el oficial secretario. don Jesús Pérez Braojos, leyó los articulos penales del Reglamento O:gánico, el sacerdote, don Juan Prancisco Rivera, pronunció un breve y sustancioso discurso ex plicando la significación del acto, como deber ante Dios, la Patria y el Caudillo, y seguidemente leyó la formula del juramento a la que contestaron afirmáticamente todos los que habían de prestarse desfilando luego uno a uno, para confirmarie con la mano puesta sobre los Santos Byangelios, ante la imagen del Crucificado.

Seguidamente, el delegado jefe del Centro, don José Huet Palomar, en un discurso pietórico de savia españolista explicó a los nuevos funcionarios la transcendencia que para la vida corporativa y para sa función en el servicio del Estado, tenía este acto, estudiando las distintas etapas de la vida de Telé-

Telégrafos, se celebró con la so- todo el resto del personal franco hasta la misma promesa se suprim'ó. Pelicitó a los nuevos funcio narios alentándoles al sacrificio por Dios, por España y por el Caudillo, y terminó brazo en alto, con los vitores triunfales de la Bapaña Nacional Sindicalista.

Hermandad de Nuestra Señora de Santa Maria del Alcázar

Para celebrar la flesta de la Concepción inmaculada de nuestra excelsa Abogada y Patrana, se celebrará solemne misa de Comunión en el altar de la Santisima Virgen el próximo día 8, a las ocho y media de la mañana,

Se invita a todos los hermanos y a cuanías personas quieran asociarse al homenaje a la Santisima Virgen, así como se encarece su asistencia al solemnísimo Pon tificial, seguido de bendición Papal, que se celebrará en la capilla mayor de la Santa Iglesia Catedral el

la capital en to, ofrece brillante aspecto. Muy elocuentes, sus-

En el Salón de Concilios del Palacio Arzobispal continuaron las conferencias de la campaña anti-gas organizada por la jefatura de Falange Tradicionalista. El teniente don Federico García disertó sobre los diversos procedimientos de agresión química, considerando los más temibles para la retaguardia los ataques de gases por medio de la artillería y la aviación; a su juicio, la aviación sería la que emplearían los rojos si algún día se decidiesen a recurrir a los agresivos químicos. El teniente don Germán Escribano habló acerca de la máscara, que es la proteccción individual eficaz contra los gases. Y el capitán don Luis Chacón cerró el cicio de conferencias, exponiendo los medios de defensa colectiva de las poblaciones civiles confra la guerra química. A la última conferencia asistió. presidiéndola, el gobernador civil, sefior Cirujano, quien después, en obsequio ofrecido por el jefe local de Palange Tradicionalista, seffor Marina, felicitó a éste como iniciador de la campaña anti-gas y al jese de los servicios de guerra química, comandante Pinilla, y demás conferenciantes por su brillante labor divulgadora, alentando les a perseverar en ella.

La semana

No asistió mucho público a las conferencias de esta última semana. A las gentes les preocupa como es natural, la posibilidad de que los rojos recurran, antes de terminar la guerra, a la agresión química. Pero, sin embargo, no han mostrado un gran interés por instruirse respecto de los medios de defenderse contra ella. Como siempre, no nos acordaremos de Santa Bárbara hasta que truene... Esto es muy español. Menos mai que no faitan españoles más previsores que se acuerden. La Jefatura de Falange Tradicionalista se propone ahora hacer una edición popular de unas instrucciones concretas sobre los medios prácticos más al alcance de todos para defenderse en caso de agresión química. Serán como el «subtratum» y las conclusiones más interesantes para el público de la serie de conferencias celebradas.

Esto, por lo que se refiere a la defensa pasiva; esto es, a la individual y colectiva de la población. Por lo demás, nada es necesario. Militarmente está todo previsto y bien organizado. Si los rojos cayesen en la tentación de aplicar los gases, saldrían muy trasquilados. No; tampoco nos ganarían, ni mucho menos, en guerra química. Pero, sobre este punto, ni una palabra más. Puede haber ropa tendida...

En la iglesia de San Ildefonso comenzó la itadicional novena de las Hijas de María en hono is a Inmaculada. Concurre todos los días und gent multitud de fieles, entre ellos muchos hombres. Bisemplo, adornado con el mejor gus-

tacciosos y adoctrinadores los sermones del benéfico a este partido, Padre Lamamié de Clairac, que los devotos es guen con creciente interés.

¡Ah, si los rojos que huyeron de Toledo pudiesen asomarse a las ventanas de la iglesia de San Ildefonso en estos días del magnifico novenario!... Ellos suponían que habían acabado en Toledo con la fe, con la Religión, con los sacerdotes, con los fieles. Y resulta que hay más fe, más fieles, y sobre todo, más devoción que nunca. Es que no creían eso de que la Iglesia es inmortal, como creación de Jesucristo. Ni eso otro de que la sangre de los mártires multiplican los creyentes y engrandece a la Iglesia, haciendo más fecunda su obra sacrosanta.

Otra nota muy saliente de la semana fueron las exeguias efectuadas en la catedral por los requetés muertos del Tercio del Alcázar. Revistió el acto, realzado por la asistencia de sobresalientes personalidades, una severa solemnidad. Por la tarde se hizo una visita al cementerio del Sagrario para rezar unos responsos ante las tumbas de los héroes.

La fiesta, en fin, de los artilleros a su Patrona Santa Bárbara en la iglesia de San Ildefonso fué otro de los brillantes acontecimientos de la semana. La Fábrica de Armas organizó esta solemnidad con entusiasmo y acierto insuperables. El templo estaba adornadísimo. El altar mayor, en el que descollaba la imagen de la Santa, era una preciosidad, y toda la iglesia, engalanada con atributos del Arma, profusión de banderas, ramajes, colgaduras, luces, etc., ofrecía sugesti- que el primer goal para el equipo el R. P. Gómez (S. J.), tan conocivo encanto. Un exquisito gusto y una esplendidez extraordinaria habían inspirado a los artilleros organizadores del acto religioso.

Y luego la concurrencia, que llenaba, hasta rebosar las naves del templo. Hasta la misma escalinata exterior llegaban los fieles. Con los oficiales v soldados artilleros se entremezciaban los obreros y obreras de la industria militar, que concurrieron en masa. Además asistían otros elementos militares y civiles, deseosos de asociarse a esta fiesta de los artilleros para tributarles el homenaje de admiración y de gratitud que merecen su bravura y sus inapreciables servicios a la Patria en la cruzada salvadora.

La única nota desagradable de la semana en Toledo fué el accidente de automóvil ocurrido a la distinguida familia del gobernador civil, señor Cirujano, al regresar de un viaje a la provincia. Los heridos de más consideración, Santos Cirujano y su madre la señora del gobernador, mejoran de las lesiones que sufrieron. Pué generalmente sentida la noticia del accidente, y todos hacemos los más sinceros votos por el pronto restablecimiento de los heridos.

Ante el próximo campeonato mundial de fútbol, se juega un partido de selección nacional

gadores, algunos también internacionales.

Bi seleccionador nacional, Garcia Salazar, quiso, al organizar este partido, entrenar a los jugadores y al mismo tiempo conocer la forma de cada uno de ellos, a des. fin de incluirlo en la selección nacional que ha de actuar en fecha los verdes marcan otros tres tantos próxima con los equipos de Italia y Alemania, y tal vez con el de la Argentina, en el campeonato del mundo.

Bi Ayuntamiento de Salamanca, en cooperación con la Unión, Deportiva Salmantina; dieron un fin deolinando la recandación grosar la suscripción para el Por el Estado Mayor de la Marina.

A pesar de lo desapacible de la tarde, dada la categoría de los ju- das provinciales, el aicalde, presigadores v el fin del partido, en el dente de la Diputación, delegado campo de la Unión se hallaba bastante concurrencia de aficionados salmantinos.

A las tres en punto, y a las órdenes de Alonso, de la Pederación Castellana, salian al campo los equipos, que se alinean de la siguiente forma:

Azules. - Bizaguirre, Ciriaco. Peral, Aranal, Soladrero, Gabilon. do, Bpi, Vergara, Sañudo, Herrerita y Emilin.

Verdes. — inchauset, Zabaia, Oceja, Tomás, Germán, Ortuza, Zárate, Amestoi, Olivares, Gallart y Bienzobas.

La banda dei regimiento de la cional, que es escuchado por los lidefonso, donde en días anterioasistentes con en el brazo en alto res ocuparon la catedra del Bapíricomienza el partido. A los pocos tu Santo varios elocuentes oradominntos de juego, Gallart consi- res sagrados y en la farde de ayer verde La jagada fué muy bonita do por su constante y fervorosa y la llevó Olivares, quien preparó labor en nuestra capital y pueblos et esférico para que chutara Ga- de su provincia.

Inmediatamente los verdes consiguen el segundo tanto de la tarde. Su autor es Olivares "que se aprovechó de una buena jugada de Gallari. Después de tirarse algunos cornets contra la portería de Inchaus sin consecuencia termina

Salamanca, 5.—En el campo de jel primer tiempo con el tanteo de la Unión Deportiva Salmantina se dos a cero a favor de los verdes ha celebrado esta tarde un partido A los dos minutos del segundo de fútbol entre dos selecciones na- tiempo Bizaguirre queda lesiocionales. Una de ellas estaba inte- nado al parar un tiro bajo. La grada per la mayoria de los juga- lesión careció de importancia, pero dores que se enfrentaron el do- le impidió seguir jugando. Pué sus mingo pasado con el equipo iliuído por el defensa Peral y este portugués en Vigo, y la otra la por Pons. Ya en la Porteria, Peral tormaban un grupo de selectos ju- Sañudo en jugada personal, consigue el primer goal para sa equipo. pero inmediatamente Olivarea.lanza un chuijmparables, marcando ej tercer tanto. Zárate en un lío de la portería de Peral, consigue el segundo y último goal de los ver-

> El luego se hace más movido v siendo el resultado final de seis goals de los verdes y dos de los azules. El partido ha tenido momentos de mucha emcción. El interesante encuentro ha sido presenciado por varias personalidades. En representación del Cuartel General del Generalisimo, asistió acudió el comandante Espada. Además estaban todas las autoride Hacienda, rector, etc.

Novenas a la inmaculada Concepción Nuestra Señora

No obstante los muchos templos aún cerrados y la escasez de clero que pacecemos, Toledo sigue fiel a su tradicional devoción Mariana y se dispone a conmemorar la festividad de la Inmaculada Concepción con la mayor solemnidad posible.

Como preparación son diversos los novenarios que se celebran: uno en la Catedral, ante la Virgencita del Alcázar, oiro en San Ni-Victoria interpreta el Himno Na-colás, y otro en el lemplo de San

> En las montañas hay nieve, v sobre la nieve hermanos nuestros que necesitan abrigo.

SEGUROS DE TODAS CLASES

Bruno Nieto Pérez Calle de Santa Ciara, número 🐣 TOLEP

Largo Caballero siente muy cerca las armas nacionales y huye a París, causando disgusto a los rojos El

sación la noticia de que Largo Ca ballero ha genado la frontera fran cesa y se encuentra ya en París.

Perpignan, 5, - Procedente de la zona roja y de paso para París, ilegó Largo Caballero, quien se nego hacer públicas las razones de Becerrada en Griñón a beneficio su viaje, aunque afirmó que él mismo no fenia nada de confidencial,

Refiriéndose a su situación personal antes del traslado del Gobierno rejo de Valencia a Barcelona, Largo Caballero negó que ne y diversos actos profanos estuviera en situación de detenido, entre ellos una becerrada que sino que le pidió que no saliera de transcurrió sin incidentes y en la su domicilio y que se abstuviera completamente de toda actividad politica.

Paris, 5.—Esta mañana llegó a París Largo Caballero. Al Hotel donde se aloja acudieron numero sos periodistas en demanda de algunas declaraciones sobre ei objeto de su viaje.

Contestó que no podía habiar y acosado para que dijese algo manifesió que su viaje, natural mante no tenía carácter oficial pues desea tan ardientemente Marrue- des y distinguidas personas. Asis sus relaciones con el gobiernoafirmó-no son precisamente para que le comendasen misión oficial

Tres generales rojos y un coronel, condenados a muerte por los tribunales marxistas

Parls, 5.—Noticias recibides de Barcelona afirman que ha terminado el proceso por la pérdida de Málaga, con sentencia que condena a muerte a tres generales y un

Con esta sentencia se trata de infundir pavor al Bjército rojo, cuya moral está muy decaída.

Barcelona, 5 — Ha causado sen Logrofio honra a los combatientes con su esfuerzo

> Logroño, 5.-Hoy, cuarto día de recaudación pro-Aguinaldo del combatiente, se ha alcanzado la cifra de 410.000 pesetas de dona

del Aguinaldo del Soldado

Orifión, 5 · Los artilleros de esta plaza han celebrado la festividad de su patrona con una misa solemque se recaudaron 339,60 pesetas para el Aguinaldo del Soldado.

Marruecos y España Nacional confraternizan

Sevilla, 5.—Esta mañana se ha celebrado con extraordinaria animación una fiesta de Ramadán.

La banda municipal interpretró los himnos nacional y del jalifa. Muley Hasan hizo uso de la palabra y tavo grandes elogios para los embajadores de Alemania ob la Espana Nacional cuyo triunfo sequiaron con un te a las autorida

Pué muy aplaudido y el público le hizo objeto de las más vivas

panol al pueblo musulman.

Representante de Ayuntamientos, Habilitado de clases activas y pasivas

Gestión de certificados de Penales y de toda clase de documentos

Plaza de San Ginés, 1 TOLEDO

embajador de Alemania Von Coss, y los secretarios de la San Sebastián

na la embajadora de Alemania vi- ternina, Agustín Pigueroa conde sitó el hospital del Generalisimo Melgar, el teniente Morales, Juan Pranco. Pué recibida por el poctor Ignacio Luca de Tena, conde Vi Morales, personal a sus ordenes v Ilalba, condesa de Plorida Blanca, enfermeras. La señora de Solcha- las señoras respectivas de las au ga le acompañó en la visita hacien- toridades, Francisco de Hera y do los honores. Hicieron uso de la otras numerosas y distidguidas palabra el inspector médico señor personas. González, quien dedicó elogios del hospital y palabra de gratitud a la llustre visitante.

El doctor Morales, en tonos pa trióticos, dijo que el hospital del Generalisimo era como un cuartito comparado con la grandeza de España. También dedicó palabras a la gran cordialidad que existe en Alemania y habió de la sincera amistad de la misma. El grupo de heridos icantó himnos patrióticos. Se dieron vivas a España, al Parer, a Pranco y Alemania.

Esta tarde, en un céntrico hotel, tieron el teniente coronel, señor Estado, el Comité de Marina señor García Caveda, el gobernador ci-

jefe provincial de P. B. T, señor Muñoz Aguilar, el Marqués de Val deiglesias, el alcalde señor Paguagua Gongora, el jefe de las fronte ras de Bidasoa señor Sains Acero. el capitán Ochotorena, el presidente y vicepresidente de la Diputación señores conde Quemadas y conde de Vastameroli, Juan Pujol, Von Coss, Concha Espina, Víctor de la Serna, duquesa de Almazán, San Pelayo, representando la subdelegación del Batado de Prensa

San Sebastián, 5.—Bsta maña- jy Propaganda, la señora viuda Pa-

Embajada, hicieron los honores de la fiesta que resultó grafisima poniendo de manificato las magnitcas relaciones existentes entre Alemania y Bspaña.

Español:

No hables de la guerra sin saber con quién hablas. Vigila el espionate

El destajo en la recolección de aceituna

La economia agricola se fundamenta en estos tres pilares: jornal: rendimiento y valor del producto.

El jornal debe tener un tope mínimo que es el de poder satisfacer con él, el cumplimiento de las necesidades económicas del obrero y las de su familia y stri que deba exitir límite máximo, puesto que siendo el jornal la retribución por el trabajo realizado aumentara el jornal a medida que aumente el trabajo ejecutado, sin que deba existir más limitación que la que Dios ha impuesto a la naturaleza humana. De esta forma el trabajador que por su especialidad, inteligencia o constancia en el trabajo dé un rendimiento mayor, es natural y justo que obtenga una retribución mayor, y lo injusto sería condenarle a ganar un jornal menor solo por el afán de hacer iguales a todos los hombres, en la retribución, sin tener en cuenta que las cualidades físicas y psíquicas de los hombres varian enormemente de unos a objecto. los órdenes y en todas las clases sociales, para después sobre sus ruínas implantar la utópica y cruel dictadura del asesinato, del robo y del vicio (-pues no es otra cosa la llamada dictadura del proletariado como hemos «visto» los españoles que hemos tenido la desgracia de padeceria, y la suerte de sobrevivirla—) sientan como principio el salario único, para de esta forma quitar todo estimulo al hombre trabajador y colocarie en el mismo plano que al hombre desidioso y holgazán con lo cual se haría a fuerza de muchos años una selección a la inversa llegando un día en que por atrofia de las cualidades superiores de los mejores se llegara a la igualdad con los peores o menos aptos.

Por eso a lo que debe tenderse es a evitar en todos los casos que sea posible, el jornal fijo e igual, sustituyéndole por el jornal variable según el rendimiento, con el fin de excitar el estímulo del trabajador, por un lado, y por otro el de aprovechar, hoy que tan necesario es el productr, todas las cualidades ordinarias y extraordinarias que Dios ha dado al honibre.

La agricultura, por su sistema de trabajo característico, tiene dificultades, algunas insuperables para la implantación del jornal variable, pero en cambio es susceptible de poder realizarse la mayor parte de los trabajos por «tarea» o «a destajo», como ocurre con los rabajos de recolección.

Estamos en visperas de la recogida de aceltuna. Esta no podrá hacerse en condiciones económicas en nuestra provincia si se realiza a jornal, puesto que los jornales pequeños no deben existir, teniendo encuenta lo que decla al principio de este artículo, es decir que al obrero hay que darie el jornal suficiente para que pueda cubrir sus necesidades; y tos jornales aitos no puede soportarios la agricultura." si no se tienen en cuenta los rendimientos. De aqui la necesidad de que la recolección de la aceituna se haga a destajo.

Blogios merece, por lo tanto, el gobernador civil de nuestra provincia por haber declarado, en reciente disposición de este mes, que el destajo será la modalidad de trabajo que tenga carácter preferente. con relación ai trabajo a jornal. Es decir, que no solamente se faculta para que la recolección se haga a destajo, sino que reconoce que debe hacerse a destajo en todos los casos que se pueda, y sólo en casos excepcionales debe realizarse a jornal la recolección.

AGRICULTOR TOLBDANO

semana en la provincia

La Delegación provincial del Trabajo hizo I públices los acuerdos adoptados en relación con los jornales y destajo para la recogida de aceitunas. Se estableció para la provincia de Toledo y pueblos de las de Madrid los jornales de cinco pesetas diarias para el hombre, tres pesetas para la mujer y chicos y 3,75 para los mozuelos. El precio a destajo se pagará a razón de nueve céntimos el ki de aceituna recogida y entrega-da en perfectas condiciones de limpieza. Será por cuenta del petrono el acarreo y el suministro de mantas, varies eseras y demás útiles necesarios. Se declara on carácter preferente la modalidad del trabaj , a destajo.

La Junta provincial de Precios publicó a su vez los acordados por la superioridad para las lanas sucias de producción nacional, puesta la mercancia sobre muelle, estación o camión en la localidad más próxima a la de producción o actual almacenaje. He aquí los precios que regirán hasta el 15 de Abril próximo:

Blancas: entrefinas 40 por 100 de rendimiento 4.05 pesetas kilo; ordinaria 43 por 100 de rendimiento, 3,40; basta 50 por 100 de rendimien o, 3,00; basta colchonera 50 por 100 de rendimiento, 3,00 pesetas kilo.

Negras: extrafinas 40 por 100 de rendimiento, 4,05 pesetas kilo; ordinaria 43 por 100 de rendimiento, 3.40; basta 50 por 100 rendimiento, 3.00 pesetas kilo.

También la Junta provincial de precios acordó el de la venta al detall del café torrefacto, el de 14,25 el kilogramo.

> ón Administrativa de Primera Enseatoria para la provisión nterino, por haberse de la antérior. Los l

aspirantes dirigirán sus instancias al presidente de la Comisión provincial, por conducto de la Sección Administrativa, dentro del plazo de 30 días. La convocatoria de varones queda abierta por tiempo indefinido.

Las nifias de la escuela de Chozas de Canales, de la que es profesora doña Araecli López. escribieron una patriótica carta al gobernador civil enviándole un donativo de prendas de abrigo y un bote de tabaco para un soldado. El rasgo de las niñas de Chozas, por el espíritu patriótico que acusa, fué muy agradecido por el gobernador.

El pueblo de Valdemoro recibió una nueva expedición de la Rioja, madrina de dicho pueblo.

Hoy se efectuarán en las oficinas del servicio provincial de Reforma agraria la subasta de gran número de ovejas, corderos y carneros de las fincas Barcience, San Silvestre, Calderetas y Villarta, correspondientes a los términos municipales de Barcience, Maqueda, Villamiel y Escalona.

La recaudación del Plato Unico y Día sin Postre en la capital y en la provincia, durante el mes de Octubre, ascendió a 73.904,45 pesetas, según nota facilitada a la Prensa en los últimos días por el gobernador civil.

De diferentes pueblos de la provincia comienzan a recibirse donativos para el Aguinaldo del Soldado. Todos los pueblos, y todos los buenos patriotas de la zona liberada de la provincia, deben contribuir a esta simpática suscripción, con la mayor generosidad posible, a fin de que en las próximas Navidades nuestros heroicos soldados del frente puedan ser obseguiados con la esplendidez que merecen por su bravara y su sacrificio en defensa de la Patria.

Mutua de Seguros Agrícolas M. A. P. F. R. E. Es la Mutua para AGRICULTORES

SEGUROS DE ACCIDENTES DE TRABAJO Y DE INCENDIOS, DE ROBO, SEGURO INDIVIDUAL

Delegación Provincial: COMERCIO. núm. 70 :-: :-: FOLEDO

La beligerancia en la España Nacional

Resumen de la disertación del Dr. Yanguas en el Paraninfo de la Universidad de Salamanca

El alzamiento en armas de la dadanos no serviles a Moscú? nacional, en todas sus Armas— ral ante ia conciencia universal, si la guerra, para ellos, tampoco España nacional contra el Go- La guerra, entonces, no es ya Infantería, Artillería, Ingenieros, nisu responsabilidad jurídica antexiste? ¿Es que, por el contrabierno del Prente Popular, era un derecho, sino un deber. a los españoles para salvar a su paña nacional reúne sobrada-Patria y defender su fe. El Go-mente los requisitos exigidos bierno salido de la coacción a por el derecho de gentes: territo- paña nacional la iniciativa y el mano armada y de las cínicas rio, población, autoridad orga-triunfo. falsedades de las elecciones de nizada, ejército, observancia de febrero de 1936, lejos de ejercer las leyes y usos de la guerra. autoridad legítima, armaba el Importante es la proporción, brazo de los asesinos y ponía la de más de dos tercios del terriitea en manos de los incendia-Itorio español, en poder del la autoridad, mostrando así a la en creciente proporción del terri-gún convenio internacional de faz del mundo cuál era su preten- torio liberado con posterioridad guerra», en tanto no hava sido dido respeto a las intituciones al alzamiento por la acción de reconocida la beligerancia. Son parlamentarias, y a las más ele nuestras armas, singularmente mentales garantias del Derecho la desaparición de todo el frente de gentes en los pueblos cultos. Norte, el mas duro de esta con-El Maestro Prancisco de Vi- tienda, toria, findador del Derecho in- El alzamiento fué de carácter que «el reconocimiento de beliternacional moderno, en sus fa-mosas «Relecciones» del siglo Ejército demostró ser lo que XVI en la Universidad de Sala- Calvo Sotelo dijo: columna verte- neutrales, que no pueden ser remanca, citaba entre los títulos bral de la Patria. Pero a su alrepor los que podía hacerse la dedor, bajo su mando, que no guerra a los indios e incluso des- era sino el cumplimiento de un algunos de los bárbaros se con-lagruparon en apretado haz, los vierten al cristianismo y sus pobladores de la zona sumaprincipes quieren por la fuerza y da al movimiento, y los priel miedo volverles a la idola-meros voluntarios de Navarra. de los mismos bárbaros o de las Galicia, que acudieron al Alle

costumbre; y si se niegan, ya España nacional. hay causa para declararies la

do el atropello va contra su pro- honor. pio ser nacional y contra su ci-vilización, a la vez que contra a la capacidad indiscutible y a la su fe y contra la vida de los ciu-eficiencia notoria del Ejército

del Juzgado de Instrucción de Bur

205, y para que os enteréis de

quien es el autor, ahí van unos pe-

queños detalles sobre la vida de

este sujeto. Es casado y con dos

kijos, dejó abandonada su familia

en Madrid y él vivia en Burgos en

compañía de una artista de varie-

tea liamada Amparo Miguei Angel

a la que hacía pasar por su es-

rios, hasta culminar sus atrope- Gobierno nacional; pero lo es llos en el horrendo crimen de todavía más, en orden a la beli-Calvo Sotelo por agentes de gerancia, la zona extensísima y

poiarios de su soberanía: «Si inexcusable deber histórico, se

leves inhumanas que perjudican del León, puerto de Somosierra, posición de la doctrina internaa los inocentes, como el sacrifi- márgenes del Ebro y montañas cional en orden al problema de cio de hombres inocentes o el asturianas, acaudillados por Momatar a hombres inculpables... Y la, y Andalucía, con Queipo de esto no sólo se entiende para el Llano, trazando las primeras preciso momento de ser llevados líneas del frente, que luego había a la muerte, sino que también de hacer avanzar incesantemenpueden obligar a los bárbaros a te la espada liberadora de Franque renuncien en absoluto a tal co, asistido integamente por la

Autoridad organizada y pery por el atropello conta unos esencial en punto a beligerancuantos acómo no ha de serlo cia—un Ejército con jerarquía, en una nación cristiana y cnan- con mando responsable y con cosa indiscutible y evidente.

Un estafador que huyó de nuestra

zona se siente ahora moralista rolo

Salamanca, 5.—En la zona roja | Salió para Prancia, según dijo

riablemente en manos de la Es-

El Ejército nacional cumple escrupulosamente el derecho de guerra, a pesar de que, como Wehberg, profesor del «Instituto

Universitario de Altos Estudios Internacionales de Ginebra «Pranco no está ligado por ninlos rojos quienes no respetan las leyes de la guerra, según hace notar el profesor de la Universidad de París. Le Fur, al afirmar gerancia trae consigo derechos y deberes entre beligerantes y conocidos sino a beligerantes que conocen y respetan los derechos de los demás y no era este el caso de los buques de guerra gubernamentales, cuyas trpulaciones habían comenzado por asesinar a su oficiales amparadas—añade Le Pur—por su

Gobierno» El conferenciame expone a nuestra beligerancia, aduciendo testimonios de profesores de distintas nacionalidade. La Pradee, Le Fur. Verdrosa. Scelle, Wehberg, Norman Padelfird... En materia de beligerancia, el derecho sigue al hecho. Las terceras potencias tienen la obligación de reconocerlos, sin otra guerra y emplear contra ellos fectamente normal, de la que facultad que la de comprobar la todos los derechos de guerra». hablaremos al tratar el tema del existencia del hecho, lo que deja Si la guerra era lícita, según reconocimiento del Gobierno y de ser problema sujeto a su libre estas reglas, en pueblos paganos del Estado. Y, sobre todo lo apreciación cuando, como en el caso español ocurre, la beligerancia adquiere la categoría de

Algunas potencias han preferido resistirse obstinadamente a este reconocimiento y atrincherarse en el llamado sistema de no intervención, que no ha impedido la abierta ayuda a los rojos de los soviets por vía marítima, y de Prancia por vía terrestre, y ha ocasionado enojosa tensión con Inglaterra en el Cantábrico siguen publicando en los periódi- para gestionar la venida de su fa- por su empeño en no reconocer nuestro derecho al ejercicio del bloqueo fuera de las tres millas. apropósito de lo cual el señor Yanguas expone el sistema seguido en la costa Norte, y cita casos que acreditan el esfuerzo sobrehumano de nuestra Marina, cumpliendo eficazmente su misión con escasos elementos y tan graves travas.

Sistema de «no intervención», cuyo nombre suena a sarcasmo y que no ha impedido la flagrante violación de sus deberes por parte del Gobierno francés, con reiteración doblemente culpable. al permitir que aviones rojos vuelen sobre su territorio para muerte y la destrucción a poblaciones pacíficas e indefensas de nuestra retaguardia; hecho tan patente, que el propio Gobierno de París ha reconocido en una nota hipócrita y tardía, que no borra ni su responsabilidad mo-

mar y aire, han mantenido inva- estricta de indemnizar en forma que hay beligerantes? adecuada.

Caballería, Intendencia, Sani- te la España nacional y ante las rio, el Comité de Londres se da no sólo lícito, sino obligatorio. A más de su legitimidad de dad,—de nuestra Marina y de familias de las víctimas inocen-por enterado de que hay guerra? Ningún otro recurso les quedaba origen la beligerancia de la Es- nuestra aviación, que en tierra, tés, a las que tiene la obligación ¿Cómo, entonces, desconocer

Todavía falta la segunda El Comité de no intervención parte. Ya se ha deslizado la idea de Londres examina al fin la po- de que el acta de reconocimiento sibilidad de un reconocimiento será condicionada por las potende beligerancia, pero antepone cias representadas en el Comité la cuestión de la retirada de vo- de Londres. Ninguna objeción observa el internacionalista luntarios (que, si es efectiva y por parte nuestra, si esas condipor ambas partes, nadie tan sin ciones son las normales. Pcro ceramente como nosotros la de- no se pretenda crear para este sea) se ha dirigido a Burgos y a caso la categoría de beligerantes Valencia pidiendo facilidades de tercera ni de segunda. Nosopara el envío de comisiones a tros aceptamos integramente los este efecto. El hecho envuelve, deberes de la beligerancia, pero no una, sino varias incongruen- exigimos, integramente también cias. ¿Cómo pedirnos facilida- los dereehos que establecen los des, si para ellos no existimos? reglamentos internacionales de Ni ¿cómo hablar de voluntarios, la guerra y de la neutralidad.

Siguen ocupándose las radios rojas del curioso accidente de automovil que inventaron aver

Sevilla (12 noche). - Comenta el General con sa habitual hu-

dios rojas y de la prensa marxista que coinciden en afirmar muy seriamente la muerte de propio general a consecuencia de las heridas sufridas en un accidente de automovil, ocurri do cuando de Valladolid se diri gia aBurgos.

No faltan al coro ni aun las radios de Madrid y Valencia que pintarescamente y con todo género de detalles pintan cómo y cuando ocurrió el caso, que si fuera verdad calificarian de vic toria de las armas marxistas, ya que esta clase de victorias son las únicas de que pueden pre-

Y hasta quizá hubieran dispuesto las cosas de forma que su intervención activa hubiera provocado el accidente.

Pues bien, afortunadamente, ni ha habido tal accidente, y aquí está el «traidor»—gracias a Dios—Queipo de Llano que vive y que mientras aliente un átomo de vida, lo dedicará a combatir ei marximo y su obra disolvente. -Los muertos que vos matais gozan de buena salud.

Es curioso el afán que a los xistas le ha entrado por matar.

A mi-dice el general-ya me han matado tres o cuatro veces. Va a relatar algunos «cuentos» marxistas y ofrece una suscripción de i-Solidaridad Obrerapara que se rían aún más al que acierte cual de esos cuentos es el más gracioso. Claro que él los cuenta para que se ría la España nacional, pues los marxistas ya no rien por nada; tienen la cara siempre estirada y seria como la de los burros. Ra dio Valencia decia hoy que a las 21.15 habían volado sobre la población cinco aviones rebeldes» logrando soltar algunas LA

bombas; cinco hicieron explosión en la Huerta y el resto en

bien el perimeiro de valencia. su huerta y la distancia que hay de la población al mar, causará hilaridad la noticia, ya que se sabe que nuestros aviadores conocen y dominan bien an oficio. Se ocupa la Radio de Barcelona de contar algunas historietas relacionadas con los frentes de Aragón, tales como que las fuerzas rojas impiden con sus fuegos toda clase de concentraciones de las faerzas nacionales.

Se refiere luego el Sr. Quelpo de Llano a las impaciencias de cuantos quieran ver la guerra siempre en marcha y les advierte que todavía están los campos encharcados y que es precisamente por los campos y no por las carreteras por donde se ha de luchar. Claro que sabe todo el mundo que es nuestro Caudillo quien ha der la voz de marcha, marche voz que nos ha de conducir a la victoria final y definitiva. L Sspaña nacional tiene su confessa en el Caudillo y él es dignenstepositario de esa conflanza,

Los rojos siguen fomentando el turismo, invitando a personalidades extranjeras a que presencien el «paraíso» de su zona, organizando con motivo de estos viajes flestas en la que invierten cuantiosas cantidades a cambio de la propaganda que puedan hacer luego los visitantes.

Da cuenta del parte de operaciones sin más nota detallada que el haberse derribado un avión enemigo en combate aérec y termina con la lectura de los

LEA USTRO

ies, a la oficina de Prensa y Proribuyendo a todas las suscripcio nes deciendo que contribuyesen pre como perfectos caballeros o sus companeros los accretarios de canaderos, como dice el general

ofrecimientos a Palange, Reque-Jusgado / _____ Queipo de Liano.

radiando, capítulos del libro milia a la zona nacional, sin duda Doy fer publicado en París por arrepentido de su conducta ante Autonio Ruiz Villaplana, secretario rior, pero ya en el extranjero se acordó que había dejado en descubierto más de 50 000 pesetas, que tenía en depósito por su cargo y las había gastado alegremente, y recordando que la malversación se castiga con cárcel, le ha parecido mejor no volver para eludir la acción de la justicia que le busca desde mucho antes de la publicación de su libro, pues en el Boletín Oficial de Burgos de 16 de agosto. Se adhirio con todo entusiasmo ya se insertan los llamamientos al movimiento nacional, haciendo judiciales. Ya veis los que sientan câtedra de moralidad en la zona ir impunemente a sembrar la roja: son los que huyen de la nues poganda y a las autoridades, con tra por estafadores y los que con su familia se han comportado siem